

Los blancos estuvieron desgraciados, habiendo llegado á la altura que quedaron por los saques hechos por Urrutia, que se apuntó 8 y perdió 2: en el peloteo en cambio, estuvo mediano.

Los azules muy bien, sobresaliendo el Espartero, que está haciendo las delicias del público, por el arranque con que entra á la pelota y las piruetas que hace en la plaza.

Careaga ganó dos tantos de saque y perdió uno. El momio salió por éstos 10 á 8.

BETI-ALAI

8 septiembre 95.



BETI-JAI DE SAN SEBASTIÁN.—Con numerosa concurrencia, según las noticias de la prensa local, se celebró en dicho frontón el jueves pasado, el partido extraordinario entre Irún y Bachiller, rojos, contra Tacolo y Ayestarán, azules.

Los catedráticos cantaban el dinero dando momio por los rojos en una proporción de 40 á 30 y 10 á 7.

Tocó el saque á Irún, restó Ayestarán, devolvió Bachiller y Tacolo remató con una rasa.

Igualáronse en los tantos 3, 17, 18, 23, 24, 25, 36, 37 y 38.

El partido resultó superiorísimo, alcanzando todos los pelotaris grandes ovaciones, sobresaliendo entre los cuatros el maestro irunés.

Este y Bachiller fueron los vencedores.

Al siguiente día contendieron Lasarte y Bachiller, colorados, contra Embil y Tomás Jáuregui, azules.

Antes de comenzar el partido se daba momio por éstos en la proporción de 30 á 25 y 10 á 8.

Los sustos que se llevó la cátedra fueron innumerables, pues hubo una porción de variaciones en el curso del partido, porque tan pronto llevaban unos ventaja de cinco ó seis tantos como la tenían los contrarios.

Al fin ganaron Lasarte y Bachiller que dejaron á sus contrarios en 47 tantos.

El sábado se jugó el séptimo partido de abono formando el bando rojo Irún y Melchor, y el azul Chiquito de Ondárroa y Ayestarán.

La cátedra por el irunés.

Desde el primer tanto de la tarde que ganó Irún de saque, comenzaron á obtener los rojos una ventaja considerable que supieron mantener hasta el final del partido que ganaron, mientras Quintín Besaguren y Ayestarán se apuntaban 34 tantos.

Irún ganó ocho tantos de saque y perdió tres.

Chiquito de Ondárroa ganó cuatro y perdió dos.

A pesar de lo desastroso del partido hubo tantos magníficamente peloteados, y en los que los jugadores supieron mantener una lucha que entusiasmó á la concurrencia.

Día 2.—Por lo visto no se celebró el partido extraordinario, anunciado para dicho día con el fin de allegar recursos conque erigir un mausoleo, en el cementerio de Ermua, al infortunado Machin.

En su defecto organizóse otro partido entre Lasarte y Eguibar, rojos, contra Arana y Bachiller, azules.

En su primera mitad resultó monotonó y aburrido; pero en las últimas decenas sucedió todo lo contrario.

Los contrarios de Bachiller cargaron todo el juego sobre él á fin de rendirle llegando á apuntarse aquellos 45 tantos por 34.

Mas Arana se crece, saca con toque vivo de maestro, tira buenas largas, remata con fortuna, Bachiller hace un esfuerzo y pega más fuerte; Eguibar pifa algunas pelotas y los azules logran acortar la ventaja hasta el punto de ponerse 43 por 45.

Entonces entra el pánico en la bolsa que momentos antes ofrecía 80 á 1 por los colorados, hasta el final del partido, pues los azules llegaron á marcar en el tablero 47 tantos.

Arana comenzó flojo, creciéndose al final.

Lasarte hizo bonitas jugadas en los primeros cuatros.

Eguibar extendió mucho y Bachiller tuvo que entregar por el fuerte juego que le hicieron los contrarios.

Así y todo hizo muy buenos tantos, pues el chico tiene inteligencia.

\* \* \*

OTRA NUEVA CANCHA.—En breve se levantará en San Martín de Provencals, un frontón que se titulará *Frontón Martinense*. La fachada del nuevo edificio tendrá 48 metros de largo y la cancha 32 por 10 de ancho, calculándose la cabida del local en unos mil y pico de espectadores.

\* \* \*

FRONTONES BILBAÍNOS.—En el llamado de la Amistad jugaron en la mañana del domingo, un partido á 50 tantos, los jóvenes pelotaris José Odriozola y Víctor Echevarría, contra Juanito Azcuénaga y Manuel Colina.

Gagaron éstos dejando á sus contrarios en 43 tantos.

Por la tarde en el frontón de Deusto dejaron Sabarte y Ayestarán en 31 tantos, para 50, al Chiquito de Ondárroa y Guruceaga.

Sabarte, como desde hace ya tiempo, siendo el *coco* de los delanteros, y Pachín Ayestarán jugando más cada día.

La cátedra algo indecisa al principio, acertó el resultado.

\* \* \*

UNA OBRA CARITATIVA.—En Bilbao y en San Sebastián trátase de organizar grandes partidos de pelota á beneficio del hospital de sangre que la Asociación de la Cruz Roja establecerá en Santander para acoger en él á los soldados que regresen de Cuba, enfermos ó heridos.

La Sociedad arrendataria de los frontones, y en su nombre el gerente D. Antonio de Unibaso, se ha puesto incondicionalmente á disposición de dicha asociación, para ceder cualquiera de sus frontones á fin de jugar uno ó más partidos en el que tomarán parte notables pelotaris, que también lo harán sin retribución alguna, en beneficio de tan laudables fines.

\* \* \*

SOLEMNIDAD PELOTÍSTICA.—Para el día 8, festividad de la Virgen, prepara la empresa de Fiesta Alegre de Valladolid un gran acontecimiento. La combinación no está ultimada; pero para ella suenan los nombres de Irún, Portal, Pasieguito y Pedrós.

¡Nadie, como quien dice!

Estos mismos nombres y los de Gamborena, Chiquito de Abando, Chiquito de Ondárroa y Tandilero y otros de este *tenor*, son los que *suenan* para la feria.

\* \* \*